

## ABSTRAK

Danang Aditya Kusworo, 126101201044, Pemberdayaan Ekonomi Perempuan Melalui Badan Usaha Milik Desa di Tinjau Dari Peraturan Menteri Desa PDTT Nomor 13 Tahun 2023 Tentang Petunjuk Operasional Atas Fokus Penggunaan Dana Desa Tahun 2024 (Studi Kasus di Desa Bacem Kecamatan Sutojayan Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, pembimbing: Dr. Dian Ferricha, S.H., M.H

Kata Kunci : Pemberdayaan, BUMDes, Permendes

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya pemberdayaan ekonomi perempuan melalui BUMDes di Desa Bacem Kecamatan Sutojayan Kabupaten Blitar. Pemberdayaan perempuan adalah proses kesadaran dan pembentukan kapasitas untuk lebih banyak partisipasi, kekuatan, dan pengawasan dalam pembuatan keputusan dan tindakan transformasi untuk menghasilkan persamaan derajat yang lebih baik antara perempuan dan laki-laki.

Fokus penelitian adalah: 1) Bagaimana pemberdayaan perempuan melalui program pemberdayaan BUMDes di Desa Bacem Kecamatan Sutojayan Kabupaten Blitar?, 2) Bagaimana tinjauan Permendes PDTT Nomor 13 Tahun 2023 terhadap pemberdayaan usaha ekonomi bagi perempuan yang bekerja di Desa Bacem Kecamatan Sutojayan Kabupaten Blitar?, 3) Bagaimana tinjauan Hukum Islam mengenai pemberdayaan ekonomi bagi perempuan yang bekerja di Desa Bacem Kecamatan Sutojayan?

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis field research (penelitian lapangan). Teknik pengumpulan data yang di gunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Dalam keabsahan data menggunakan teknik keabsahan pengecekan.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: 1) Program pemberdayaan terkait dengan UMKM, pembuatan kripik, kerajinan tangan yang dijalankan oleh BUMDes Bacem telah memberikan dampak baik terhadap pemberdayaan perempuan perempuan di Desa Bacem serta memberikan dampak positif lain seperti peningkatan kepercayaan diri, partisipasi aktif perempuan dalam komunitas, dan membuka lapangan pekerjaan untuk warga sekitar, 2) Kebijakan Permendes PDTT No. 13 Tahun 2023 Dalam Fokus Penggunaan Dana Desa pasal 2 ayat 1 bunyi d, mendukung pemberdayaan ekonomi perempuan di Desa Bacem dengan berbagai cara yang efektif, 3) Pemberdayaan ekonomi perempuan di Desa Bacem sejalan dengan ajaran islam, dapat dilihat dari dua perspektif fiqh tamkin: maddi (materi) dan ma'nawi (non-materi).

## **ABSTRACT**

Danang Aditya Kusworo, 126101201044, Empowerment of Women's Economy Through Village-Owned Enterprises (BUMDes) in the Perspective of Ministerial Regulation of Village Development and PDTT Number 13 of 2023 Regarding Operational Guidelines on the Focus of Village Fund Utilization for 2024 (Case Study in Bacem Village, Sutojayan Subdistrict, Blitar Regency), Department of Islamic Economic Law, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Dr. Dian Ferricha, S.H., M.H.

Keywords: Empowerment, BUMDes, Ministerial Regulation

This research is motivated by the empowerment of women's economy through BUMDes in Bacem Village, Sutojayan Subdistrict, Blitar Regency. Women's empowerment is a process of awareness and capacity building for increased participation, strength, and oversight in decision-making and transformative actions to achieve better gender equality between women and men.

The research focuses on: 1) How is women's empowerment carried out through BUMDes empowerment programs in Bacem Village, Sutojayan Subdistrict, Blitar Regency? 2) How does Ministerial Regulation of Village Development and PDTT Number 13 of 2023 view economic empowerment efforts for women working in Bacem Village, Sutojayan Subdistrict, Blitar Regency? 3) How does Islamic Law view economic empowerment for women working in Bacem Village, Sutojayan Subdistrict?

This research employs a qualitative method with field research type (field study). Data collection techniques include observation, in-depth interviews, and documentation. Data validity is ensured through checking techniques.

Based on the research conducted, it can be concluded that: 1) Empowerment programs related to SMEs, snack production, handicrafts run by BUMDes Bacem have had positive impacts on women's empowerment in Bacem Village, including increased self-confidence, active participation of women in the community, and job creation for local residents. 2) The policy of Ministerial Regulation of Village Development and PDTT No. 13 of 2023 on the Focus of Village Fund Utilization supports economic empowerment of women in Bacem Village through various effective means. 3) Economic empowerment of women in Bacem Village aligns with Islamic teachings, viewed through two perspectives of fiqh tamkin: maddi (material) and ma'nawi (non-material).

## الملخص

دانانج أديتيا كوسورو، 126101201044، تمكين الاقتصاد النسائي من خلال الشركات المملوكة للقرية في ضوء لائحة الوزير لشؤون القرى وتنمية القرى رقم 13 لعام 2023 بشأن التوجيهات (BUMDes) التشغيلية حول تركيز استخدام أموال القرى لعام 2024 (دراسة حالة في قرية باكيم، منطقة سوتوجايان، مقاطعة بليتار)، قسم القانون الاقتصادي الإسلامي، كلية الشريعة والقانون، جامعة عين سيد علي رحمت الله تولونجاونغ، المشرف: د. ديان فيريشا، ليسانس الحقوق، ماجستير في الحقوق

، لائحة الوزير BUMDes الكلمات الرئيسية: تمكين،

في قرية باكيم، منطقة BUMDes هذه الدراسة مستوحاة من تمكين الاقتصاد النسائي من خلال سوتوجايان، مقاطعة بليتار. تمكين المرأة هو عملية وعي وبناء القدرات لزيادة المشاركة والقوة والإشراف في اتخاذ القرارات والإجراءات التحويلية لتحقيق مساواة أفضل بين النساء والرجال.

في قرية باكيم، منطقة BUMDes تركز الدراسة على: (1) كيف يتم تمكين المرأة من خلال برامج تمكين سوتوجايان، مقاطعة بليتار؟ (2) كيف تنتظر لائحة الوزير لشؤون القرى وتنمية القرى رقم 13 لعام 2023 إلى جهود تمكين الاقتصاد للنساء العاملات في قرية باكيم، منطقة سوتوجايان، مقاطعة بليتار؟ (3) كيف ينظر القانون الإسلامي إلى تمكين الاقتصاد للنساء العاملات في قرية باكيم، منطقة سوتوجايان؟

تستخدم هذه الدراسة منهجية نوعية من نوع البحث الميداني (دراسة ميدانية). تشمل تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. يتم ضمان صحة البيانات من خلال تقنيات التحقق

بناءً على البحث الذي تم إجراؤه، يمكن الاستنتاج أن: (1) برامج التمكين المتعلقة بالمشروعات الصغيرة باكيم قد كان لها تأثير BUMDes والمتوسطة، وصناعة الوجبات الخفيفة، والحرف اليدوية التي تديرها إيجابي على تمكين النساء في قرية باكيم، بما في ذلك زيادة الثقة بالنفس، والمشاركة النشطة للنساء في المجتمع، وخلق فرص عمل للسكان المحليين. (2) تدعم سياسة لائحة الوزير لشؤون القرى وتنمية القرى رقم 13 لعام 2023 في تركيز استخدام أموال القرى تمكين الاقتصاد النسائي في قرية باكيم بوسائل فعالة متنوعة. (3) يتماشى تمكين الاقتصاد النسائي في قرية باكيم مع التعاليم الإسلامية، حيث يُنظر إليه من خلال (منظورين للفقهاء التمكين: المادي (المادي) والمعنوي (غير المادي).